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Muchas veces queremos 
comprar una cadena de oro 
para nuestro día a día o para 
una ocasión en especial y no 
sabemos cómo comenzar o 
incluso cual es la cadena más 
apropiada para nosotros. Aurus 
Joyería sabe lo importante que 
conocer y saber cómo elegir 
la cadena correcta para ti, por 
eso acá te damos algunos tips 
que serán de gran ayuda para 
la próxima vez que desees 
comprar una cadena de oro.

¿Qué tamaño 
de cadena es 
el que mejor 
me queda?

GARGANTILLA (40 CM)

MEDIDAS

PRINCESA (45 CM) 

MATINEE (50 CM)

OPERA (55 CM) 

 CUERDA (60 CM O MÁS)

Esta cadena se coloca firmemente contra 
la base de la garganta. La gargantilla se 
encuentra cerca del cuello y tienen un 
aspecto clásico. Es quizás la longitud 
más versátil de todas, ya que pueden ir 
con todos los escotes, desde un cuello 
abotonado hasta un escote en vértice 
pronunciado, y con todos los estilos, 
desde el formal hasta el profesional o 
casual.

Una cadena de longitud princesa 
generalmente cuelga justo debajo de la 
clavícula. Esta longitud es más adecuada 
para los escotes altos, pero también 
se puede usar con escotes profundos. 
Esta es la mejor medida para apoyar un 
colgante o grupo de colgantes.

Una cadena de esta longitud es un poco 
más larga que una princesa. Esta longitud 
es ideal para vestimenta casual o incluso 
de negocios, y usualmente caerá debajo 
de la V en un cuello en V. Esto también es 
un buen largo para colgantes y es fácil de 
usar sobre un cuello redondo.

El nombre de esta longitud se remonta a 
los años 1920 y 1930, cuando las mujeres 
que asistían a la ópera estaban de moda 
para llevar collares de plata largos que 
caen al nivel del busto o debajo de él. 
Es una longitud que debe considerarse 
en relación con lo que estás usando, 
especialmente si se trata de una cadena 
con un colgante o amuletos. Esta longitud 
puede lucirse bien escotes altos y trajes 
de noche, puede ser una buena opción 
si le gusta llevar sus joyas con frecuencia.

Esta se utiliza justo por debajo del centro 
del busto. Y se suele utilizar para eventos 
que exigen elegancia en la vestimenta.

Finalmente recuerda que Aurus Joyería tiene cadenas y collares en oro de 18 quilates de todas 
las medidas y para todas las ocasiones.  Todos los asesores están esperándote para guiarte y 

brindarte la mejor de las atenciones en tu proceso de compra.
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La formalización a la ex alcaldesa 
de Maipú Cathy Barriga por 
fraude al Fisco se convirtió en 
el programa de farándula más 
largo de la historia de Chile. 
Duró 3 días y fue casi sin parar. 
Con decenas de periodistas y 
camarógrafos agolpados en un 
solo lugar. Como antes en las 
afueras de alguna discoteca. 

Digo farándula por la 
protagonista: la otrora Robotina, 
ex pareja de Ronny Dance en 
Mekano y actual esposa del 
diputado Joaquín Lavín.

Digo farándula, porque más 
allá de lo judicial y grave, aparecen 
increíbles datos langusinos que 
son, incluso, para esbozar una 
sonrisa: Collares que salen a la 
palestra, involucrando a figuras 
del mundo del espectáculo como 
Marlen Olivari, la misma que 
recordó con una foto aquella 
“joya’’ que trató casi de poca 
monta. Participó de un evento 
y se la regalaron junto a un 
peluche, que tiene guardado en 
una pieza porque le da alergia. La 
reina del Morandé con Compañía 
no tenía nada que ver en el libelo, 
pero la mencionaron igual.

Digo farándula, porque ad 
portas de una decisión de un 
juez que podría haber enviado 
a Barriga a la cárcel, que era 
una de las alternativas, era más 
importante el ninguneo que 
tuvo con su marido cuando lo 
retó en público en medio de la 
muchedumbre reporteril en 
las inmediaciones del Noveno 
Juzgado de Garantía.

Digo farándula, porque la 
ex alcaldesa, que viene de un 
programa de farándula (valga 
la redundancia), y yo también, 

critica a los periodistas que 
están haciendo su trabajo, 
al igual que los dantescos 
plantones que durante años 
muchos reporteros o reporteras 
tuvieron mientras esperaban a 
una figura de la TV afuera de su 
domicilio o en un canal.

Farándula, por que dentro 
de los gastos -que no están 
en la causa en todo caso- 
figura un matinal de TV de la 
municipalidad, conducido por 
Barriga, del cual emanaron 
un sinnúmero de “memes’’ 
mostrando a funcionarios del 
municipio de la época, bailando 
al ritmo de una canción con 
coreografías para el olvido.

Un auto de color dorado 
o miles de peluches que aún 
pululan en las bodegas del 
municipio seguramente también 
son farándula pura.

El programa de farándula 
terminará con una investigación 
extremadamente acuciosa para 
dilucidar, peso a peso, el destino 
de los más de 30 mil millones 
de pesos, involucrados en una 
indagatoria por Fraude al Fisco 
y falsificación de instrumento 
público, y donde también 
arremetió con una querella el 
Consejo de Defensa del Estado, 
mientras la ex edil permanece 
con arresto total domiciliario.

EL TIEMPO SANTIAGO

LA FOTO INOLVIDABLE

HOY
36°/14°

@lahoraoficial
Juan Pablo Carmona

No es el Hipódromo ni el Club Hípico, sino una pista artesanal, donde la 
adrenalina reina en medio de una tradición criolla. Son las carreras a la chilena 
que se disputan en Lampa, y donde también las apuestas corren a la velocidad 
de los mismos caballos. 
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En medio de la expectación total, 
el juez Hugo Salgado, titular del 9° 
Juzgado de Garantía de Santiago, 
resolvió el arresto domiciliario 
total y arraigo nacional para Cathy 
Barriga, lo que desató sorpresa y la 
insatisfacción del Ministerio Público.

La Fiscalía Metropolitana 
Oriente había solicitado la prisión 
preventiva para la ex alcaldesa 
de Maipú, acusada del fraude 
municipal más grande de la historia, 
superando los $31 mil millones.

Si bien acreditó que existieron 
argumentos suficientes para 
investigar el delito, el magistrado 
optó por medidas cautelares menos 
gravosas, lo que no impedirá que 
Constanza Encina, fiscal de Alta 
Complejidad y Crimen Organizado, 
apele para ver a la ex edil tras las 
rejas como sea.

PERSONA CONOCIDA
¿Por qué el juez Hugo Salgado 
desestimó la cárcel? La pregunta 
quedó en el ambiente, luego 
que la Fiscalía planteó que 
este desfalco es récord, incluso 
superior al “Pacogate” y 55 veces 
al de “Democracia Viva”, que tiene 

@lahoraoficial
Alejandro Villegas Cathy Barriga libró de 

la cárcel por fraude al 
Fisco: ¿Por qué el juez negó 
la prisión preventiva?
La ex alcaldesa de Maipú, acusada 
del desfalco municipal más grande 
de la historia, enfrentará 120 
días de investigación con arresto 
domiciliario total.

en prisión preventiva a Daniel 
Andrade y Carlos Contreras, 
respectivamente.

El magistrado consideró que 
no era necesario encarcelar a 
Cathy Barriga, porque “no tiene 
antecedentes penales anteriores” y 
porque no hay peligro de fuga, ya 
que “es una persona conocida, que 
no le sería muy fácil eludir la acción 
de la justicia”. 

Además, el titular del 9° Juzgado 
de Garantía de Santiago sopesó que 
la actual panelista de un programa 
de espectáculos es madre de dos 
niños y no era recomendable que 
purgara la prisión preventiva.

La investigación del mayor fraude 
municipal de la historia se fijó en 120 
días y, por ahora, la ex funcionaria de 
Maipú Ana María Cortés quedó sujeta 
a arresto domiciliario nocturno.

“NO ESTAMOS CONFORMES”
 La fiscal de Alta Complejidad y Crimen Organizado, 

Constanza Encina, adelantó que apelarán a la medida 
cautelar que recibió Cathy Barriga, ya que el juez 
consideró que no hay certeza de que cometiera el delito 
y falta investigar.
“No estamos conformes con la resolución del tribunal”, 
dijo la persecutora, que avisó que “vamos a apelar y 
vamos a alegar en la Corte”, aunque también valoró que 
se dio por acreditados “los presupuestos materiales” de 
los ilícitos denunciados.
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Como cada año, el Estado otorga 
bonos y/o subsidios para beneficiar 
a distintos sectores de la población, 
desde mujeres, familias, jóvenes, 
trabajadores, estudiantes, adultos 
mayores, pensionados, entre otros.

Bonos 2024: revisa los beneficios 
estatales a los que puedes 
acceder este año

@lahoraoficial
Fernanda Gajardo

Estas ayudas pueden ser designadas por carga o por núcleo 
familiar, donde la totalidad de los fondos se entregan 
mensualmente, siempre y cuando cumplan con los 
requisitos establecidos.

BONO AL TRABAJO DE 
LA MUJER (BTM)

 Este beneficio se otorga a 
cada trabajadora de entre 25 y 
59 años, que pertenecen al 40% 
de las familias más vulnerables. 
Cabe destacar que las 
postulaciones se pueden realizar 
todo el año en la página web del 
Sence.

BONO INVIERNO

 Este subsidio va dirigido 
a los pensionados de 65 años 
o más, y busca prestar ayuda 
monetaria durante la época 
invernal. El año pasado su monto 
fue de $74.767 y fue cancelado 
en mayo. No es necesario 
postular.

APORTE FAMILIAR PERMANENTE

El ex Bono Marzo se paga una vez al año a las familias que, al 
31 de diciembre anterior, sean beneficiarias del Subsidio Familiar, Chile 
Solidario, el Subsistema de Seguridades y Oportunidades (Ingreso Ético 
Familiar), Asignación Familiar o Asignación Maternal.
El 2023 se asignó una cifra de $60.000 por cada carga familiar. Sin 
embargo, el Aporte Familiar Permanente se reajustará por el IPC.
Se prevé que a contar del 15 de febrero podrás consultar con tu RUT si 
es que fuiste uno de los beneficiados.

LOS BONOS A LOS QUE 
PUEDES ACCEDER SON: 

Bono de Vacaciones
Aporte Familiar Permanente 
(ex bono marzo)
Ingreso Mínimo Garantizado
Bolsillo Familiar Electrónico
Bono al Trabajo de la Mujer 
(BTM)
Subsidio al Empleo Joven (SEJ)
Bono por Formalización del 
Trabajo
Bono de Invierno
Bono Bodas de Oro
Bono por Hijo
Bono de Reconocimiento
Bono Control Niño Sano
Bono de Protección
Bono Base Familiar
Bono Logro Escolar
Bono por Asistencia Escolar
Bono de Graduación Cuarto 
Medio
Subsidio Único Familiar
Asignación Familiar
Asignación Maternal
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Anahí Espíndola Cordova era una 
joven viñamarina de 22 años, 
cuya desaparición tuvo a Chile 
en ascuas por 12 días. Tenía el 
pelo largo y café, al igual que sus 
ojos, había rendido la Prueba de 
Acceso a la Educación Superior 
(PAES) unos pocos días antes de 
su inesperada desaparición.

La tragedia partió el jueves 4 de 
enero, a eso de las 23:00 horas, 
cuando salía del gimnasio “Seven”, 
que frecuentaba y se ubicaba en 
el corazón de la Ciudad Jardín, 
en la calle Bellavista. Según 
el administrador del recinto, 
fue inusual verla tan tarde, ya 
que Anahí iba a hacer ejercicio 
siempre la mañana.

Esa noche debía llegar a la casa 
de sus abuelos, con quienes vivía; 
sin embargo, la última vez que se 
vio a la joven fue a través de una 
cámara de vigilancia, caminando 
por la calle Arlegui en dirección 
a la playa. 

¿Quién era Anahí 
Espíndola, la muchacha que 
quería ser asistente social?

@lahoraoficial
Josefa Meza

Luego de casi 
dos semanas 
desaparecida, el 
SML confirmó que 
el cadáver hallado 
en roqueríos de 
Avenida Perú era 
el de la joven que 
amaba al mar.

Su familia dice que era 
tranquila y en una entrevista 
con La Tercera, su tío, Ernesto 
Córdova, comentó que su sobrina 
iba frecuentemente a la playa 
a pasear a su mascota, y que le 
gustaba “mojarse los pies en 
el agua y bañarse”; mientras 
que otras fuentes cercanas a la 
investigación aseguran que tenía 
una “relación mística con el mar”. 

Le había ido bien en la PAES 
y, según sus cercanos, quería 
entrar a la universidad para ser 
asistente social. Solía trabajar en 
una tienda en un mall y con su 
sueldo ayudaba a su abuelo con la 
renta del departamento. 

SML TUVO 
PROBLEMAS PARA 
ANALIZAR EL CUERPO

 El cuerpo de la joven 
fue encontrado el viernes 12 
de enero en los roqueríos 
de Avenida Perú, a metros 
del casino de Viña del Mar. 
En ese entonces no se tenía 
seguridad sobre la identidad 
de los restos, pasaron los días 
y el Servicio Médico Legal (SML) 
explicó que estaban teniendo 
problemas para analizar el 
cadáver. Finalmente, el lunes 
15 de enero, la madre de Anahí 
acudió a hacerse una muestra 
de ADN al SML y ya el martes 
16 se confirmaba que el cuerpo 
correspondía a Analí Espíndola. 
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Con el lema ¿IAhora qué hacemos? 
el encuentro más importante de 
la ciencia se está desarrollando 
en el Centro Cultural CEINA, 
hasta donde han llegado miles 
de personas para conocer lo más 
reciente del mundo de la tecnología 
y ciencias.

Congreso Futuro reúne a los 
mejores científicos y divulgadores 
nacionales e internacionales 
quienes estarán analizando la 
importancia de la IA y el impacto 
dentro de la sociedad. En este 
sentido la IA se convierte en un 
desafío tanto para la humanidad 
como para la ética.

En el evento inaugural el 

Inteligencia Artificial se 
toma el protagonismo en 
Congreso Futuro 2024
Aún estas a tiempo 
de visitar este evento 
ya que hoy es el 
último día, la entrada 
es gratuita y las 
actividades las puedes 
ver en su sitio web 
www.congresofuturo.cl

@lahoraoficial
María José Torres

Presidente Gabriel Boric señaló que 
“tomando los debidos resguardos 
y cultivando una conciencia 
crítica, la IA va a ser una gran 
herramienta para el desarrollo de 
Chile”, agregando que “como toda 
herramienta creada por los seres 
humanos, está intrínsicamente 
cargado de valores”, explicó el 
mandatario.
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El Partido Socialista 
(PS) presentó a 78 
precandidatos a alcaldes 
y alcaldesas, además de 
los nombres de 1.200 
aspirantes a concejales 
y concejalas para las 
elecciones municipales de 
octubre de este año.
Entre los principales 
nombran figuran Ismael 
Calderón, que exige 
primarias a la actual edil 
Irací Hassler del PC, Juan 
Valdés por La Granja y 
Johnny Carrasco, que 
vuelve a competir por el 
sillón edilicio de Pudahuel.

El Servicio Nacional de 
Prevención y Respuestas 
ante Desastres (Senapred) 
decretó alerta roja para la 
comuna de Yumbel, región 
del Biobío, debido a un 
feroz incendio forestal.
Al menos ya van 6 hectáreas 
quemadas en el sector 
conocido como “El litre” y 
hay preocupación producto 
de la ola de calor que 
afectará hasta este sábado, 
que puede incentivar que 
el siniestro se expanda aún 
más.

El Ministerio de Educación 
(Mineduc) confirmó que 
las clases comenzarán 
oficialmente en el país 
el próximo martes 5 de 
marzo.
El instructivo de la 
cartera estableció que los 
profesores deberán volver 
a las aulas el viernes 1 de 
marzo.
En el calendario escolar 
2024 también quedaron 
definidas las vacaciones de 
invierno, que serán entre el 
24 de junio y el 5 de julio.

Partido Socialista 
presentó precandidatos 
a alcaldes

Incendio forestal 
provoca alerta roja en 
Yumbel

Mineduc publica fecha 
de inicio de clases

Gendarmería instruyó a 
funcionarios no vestir uniforme 
en la calle por amenazas

Gendarmería de Chile emitió un 
instructivo a sus funcionarios 
donde se ordena “abstenerse 
de transitar por la vía pública 
vistiendo uniforme”, luego de las 
últimas amenazas de criminales 
que causaron conmoción pública.

El diario La Tercera filtró el 
comunicado, que firmó el subdirector 
Operativo de Gendarmería en busca 
de resguardar al personal de la 
institución, que se encuentra en 
alerta tras las amenazas a Sebastián 
Urra, director de la entidad que 
vigila las cárceles.

La alarma se activó, además, 
luego de que ese amedrentamiento 
se extendió al ministro de Justicia, 
Luis Cordero, y Fabiola Valladares, 
alcaide la Cárcel de Alta Seguridad.

En la misiva que recibieron los 
funcionarios se instruye que, además 
de no vestir uniforme en la calle, 
también deben evitar portar “algún 

Tras los panfletos en contra del ministro 
de Justicia y del director nacional de la 
entidad, se activó una alerta roja que, 
incluso, recomienda no salir al exterior de 
las cárceles en horario laboral cuando no 
sea necesario.

@lahoraoficial
Alejandro Villegas

distintivo institucional, con el fin 
de evitar ser víctima de agresiones 
directas o indirectas, insultos o 
amenazas por parte de terceros”.

La recomendación del alto mando 
finaliza aconsejando a las mujeres y 
hombres que trabajan en sus filas 
que no salgan al exterior de las 
cárceles mientras estén en horario 
de trabajo, “salvo que se trate del 
cumplimiento de una labor propia 
de su competencia y exigencia”.

Esta alarma roja se activó, luego 
que desconocidos lanzaron panfletos 
con los rostros del ministro Cordero 
y los líderes de Gendarmería 
“apuntados” por pistolas en 
venganza por su labor en contra del 
crimen organizado.
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Policías franceses denuncian su “explotación” 
ad portas de los Juegos Olímpicos de París: 
“Sin nosotros, no podrán celebrarse”

Varias ciudades galas celebran un ‘jueves negro’ de la institución 
uniformada para denunciar las condiciones de precariedad que, 
aseguran, van a tener a la hora de garantizar la seguridad del evento.

“¿¿Estáis enfadados??”, grita un policía 
a través de un micrófono y arriba 
de una tarima. “¡¡¡¡Sí!!!!”, le responde 
su audiencia: más de mil quinientos 
policías que agitan banderas al lado 
del Ayuntamiento de París. Es que 
al mediodía de ayer, en la capital 
francesa, los agentes han expresado 
su enfado por las condiciones en 
las que van a tener que trabajar en 
los Juegos Olímpicos de Paris,que 
se desarrollarán desde el 26 de julio 
hasta el 11 de agosto. Juegos Olímpicos 
de París (26 de julio-11 de agosto): 
“Explotados”, resume Lionel, oficial 
encargado de una unidad en el centro 
de París.

Quedan menos de 200 días para 
que se celebre el evento deportivo y 
la policía francesa ya ha comenzado 
a movilizarse, conscientes del reto 
que tienen por delante: garantizar la 
seguridad en un país que ahora está 
en alerta máxima por terrorismo y 
donde los problemas de inseguridad 
se multiplican.

Numerosas ciudades del país han 
celebrado movilizaciones esta mañana 
en lo que los agentes han denominado 
como “jueves negro”. Amenazan con 
multiplicar estas jornadas, e incluso 
tomar medidas más extremas si no 
se les aclara en qué condiciones van a 
tener que trabajar.

“Ya sabemos que va a haber una 
movilización al 100%, que vamos 
a tener que trabajar desde varias 
semanas antes, durante los Juegos, 
y también en los Paralímpicos. 
Sin vacaciones y sin una mayor 
remuneración”, explica Rudy Mana, 
agente y miembro del sindicato 
Aliance Police. “Evidentemente, si no 
tenemos una respuesta, tomaremos 

Investigadores chinos aislaron 
y mapearon el virus que 
causa el covid-19 a finales de 
diciembre de 2019, al menos 
dos semanas antes de que el 
régimen de Beijing revelara 
detalles sobre el virus al 
mundo, según documentos 
obtenidos por un comité de la 
Cámara de Representantes de 
los Estados Unidos y revisados 
por el medio estadounidense 
The Wall Street Journal.
Esta revelación plantea 
nuevas preguntas sobre 
lo que China sabía en los 
cruciales primeros días de la 
pandemia.

El ataque se produce dos días 
después de que Irán lanzara 
misiles contra bases de un grupo 
islamista de Baluchistán en 
suelo paquistaní, que Islamabad 
tachó de “inaceptable”. Entre 
los muertos hay tres mujeres, 
cuatro niños y dos hombres “de 
nacionalidad extranjera”, según 
el ministro de InteriorEsta 
revelación plantea nuevas 
preguntas sobre lo que China 
sabía en los cruciales primeros 
días de la pandemia.

China ya conocía el alcance 
mortal del covid-19 dos semanas 
antes de alertar sobre el brote al 
resto del mundo

Pakistán bombardea 
insurgencia baluchí en Irán 
y mata a nueve personas

medidas... Habrá una avalancha de 
bajas. Y sin policías, no habrá Juegos”.

Señalan que ya llevan un año 
complicado tras las violentas 
manifestaciones contra la reforma 
de las pensiones que duraron tres 
meses, y después los disturbios del 
pasado mes de julio, tras la muerte de 
un joven de 17 años por el tiro de un 
policía. Duraron casi una semana y 

hubo una movilización excepcional 
para aplacarlos, con 13.000 agentes 
diarios en las calles, donde se llegaron 
a desplegar incluso tanques.

“Nos van a cambiar el destino, con 
jornadas interminables y horas extra, 
sin vacaciones... Todo sin pagarnos 
más”, denuncia Thomas, otro agente 
que participa en la movilización de 
París. Lionel, que tiene dos hijos, 
recuerda además que “en esa época no 
hay colegios abiertos, por lo que va a 
haber muchos problemas en el caso de 
los padres con hijos”, dice.

Enumeran los problemas que van a 
afrontar, “de muy difícil solución”, como 
el caos que se prevé en los transportes 
en la capital, normalmente ya con 
problemas diarios y muy saturados. 
“Va a ser infernal”, dice Thomas.

Según Mana, hay aproximadamente 
unos 140.000 policías en toda Francia, 
de los que 45.000 estarán durante 
la ceremonia de apertura, que se 
desarrollará a lo largo del Sena. “Va 
a ser imposible, un dispositivo de 
seguridad en torno al río... no hay nada 
peor”, resume Lionel.
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El complejo retorno del 
“Rey”: la cronología de 
las negociaciones entre 
Arturo Vidal y Colo Colo

que los fanáticos albos comenzaran 
con una campaña por redes sociales, 
apareció la figura de América de Cali.

VÍA LIBRE
«La Mechita» se metió con todo, 
e incluso acudió a dos sponsors 
que podían cubrir los altos costos 
de contratación, pero el deseo del 
jugador de escuchar la oferta de 
Colo Colo fue más grande, y los 
colombianos terminaron desistiendo.

Recién el martes 16 de enero, 
Blanco & Negro aprobó de manera 
unánime negociar con el jugador, 
en una operación que no partió con 
el pie derecho, pero que aún tiene 
chances de concretarse si es que el 
hijo pródigo acepta las nuevas co

La expectación parece flotar por los 
alrededores del Estadio Monumental. 
Mientras el primer equipo realiza 
su pretemporada en Uruguay, los 
dirigentes trabajan a toda velocidad 
para amarrar el fichaje de Arturo 
Vidal, considerado por muchos el 
mejor jugador en la historia de Chile.

Desde la directiva alba ya le 
hicieron una propuesta al entorno 
del jugador, la que fue rechazada 
de manera terminante, y que de 
hecho habría causado la molestia del 
seleccionado chileno. Se sentiría poco 
valorado por el club de sus amores.

Para la tranquilidad de los hinchas 
albos, ya se le presentó una segunda 
propuesta mejorada que sería del 
agrado del jugador. Su retorno 
efectivamente podría darse, pero la 
única certeza es que el proceso de 
negociaciones ha demorado más de lo 
que debería.

DEMORA Y COMPETENCIA
Arturo Vidal quedó libre a fines del 
2023, tras su discreto paso por el 
Atlético Paranaense. De inmediato, 
Boca Juniors puso sus ojos en el 
«Rey» y conversó con su entorno. 
Todo parecía bien encaminado, e 
incluso el jugador coqueteó con el 
cuadro xeneize en sus redes sociales, 
pero las tratativas se enfriaron.

Luego, comenzó el año 2024, y 
junto a él, la presión de la hinchada 
colocolina para quedarse con el 
fichaje de Vidal. Pero a pocos días de 

El Cacique recibió un portazo del bicampeón 
de América al presentar una oferta 
irrisoriamente baja. La segunda, en tanto, 
complace más los deseos del volante.

@lahoraoficial
Catalina Gamboa

COLO COLO CON 
CALENDARIO 
REPLETO DE 
AMISTOSOS

 La pretemporada 
de Colo Colo en Uruguay 
incluye su participación en 
la Serie Río de la Plata. En 
el torneo, ya se midieron 
ante Rosario Central, 
consiguiendo un triunfo vía 
lanzamientos penales (4-3). 
Restan los enfrentamientos 
ante Nacional, programado 
para este viernes a las 22:15 
horas, y ante Liverpool, a 
jugarse el lunes 22 a las 
20:00 horas. Y por si fuera 
poco, también participará en 
la tradicional Copa Viña del 
Mar a fin de mes. El Cacique 
y Everton abrirán los fuegos 
el sábado 27 de enero, a las 
21:00, y tendrá su último 
cruce ante Independiente 
del Valle de Ecuador el 
sábado 03 de febrero, a las 
18:00 horas.
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La Roja de Córdova debuta en 
el Preolímpico de Venezuela 
buscando boleto a París 2024
La Selección Chilena, en la disciplina de fútbol masculino, no está 
presente en la cita de los anillos desde Sydney 2000, donde se logró una 
histórica medalla de bronce.

Con el objetivo de clasificar a los 
Juegos Olímpicos de París, la Roja 
Sub 23 debutará este domingo 
21 de enero, a las 17 horas, en el 
Preolímpico 2024 de Venezuela.

Este torneo contará con 10 
países, que estarán divididos en dos 
grupos, quedando una selección 
libre por cada fecha. 

Los combinados que queden en 
los primeros dos puestos de la fase 
de grupos se enfrentarán en un 
cuadrangular que definirá los dos 
representantes de Sudamérica en la 
cita olímpica.

El primer rival que medirá 
fuerzas con la Roja Sub 23 será 
Perú, partido que marcará el debut 
de Nicolás Córdova como DT en 
esta categoría. El ex entrenador 
de Wanderers y Palestino ha sido 
estricto en la confección de la 
nómina final, realizando algunas 
modificaciones de último momento 
que llamaronn la atención.

Posteriormente, Chile quedará 
libre en la fecha 2 (miércoles 24) y 
luego se enfrentará a Uruguay (27 
de enero), Argentina (30 de enero) 

y Paraguay (2 de febrero), con 
la esperanza de retornar a unos 
Juegos Olímpicos después de largos 
23 años.

Al mismo tiempo también está 
el objetivo de acentuar el anhelado 
recambio de jugadores, algo que 
le ha costado a los técnicos de las 
selecciones adultas. 

CON DAMIÁN PIZARRO EN EL ATAQUE
 De no haber contratiempos, La Roja saldrá a la cancha del 

estadio Polideportivo Misael Delgado de Valencia con Vicente Reyes 
en el arco; Joaquín Gutiérrez, Matías Vásquez, Jonathan Villagra y 
Daniel Gutiérrez en línea defensiva; Vicente Pizarro, César Pérez y 
Lucas Assadi en la mitad del terreno de juego; dejando a Julián Alfaro, 
Alexander Aravena y Damián Pizarro en el ataque. 
Los jugadores tuvieron un gran desempeño en los amistosos previos, 
en especial Luciano Arriagada y Gonzalo Tapia, quienes deberán 
esperar su turno desde el banquillo; así como Clemente Montes, 
Renato Cordero y Jeison Fuentealba, que también serán alternativa 
para Córdova. 

PERÚ VS CHILE

CHILE VS ARGENTINA CHILE VS PARAGUAY

URUGUAY VS CHILE
DOMINGO 20-01

MARTES 30-01 VIERNES 02-02

SÁBADO 27-01

17:00 HRS

20:00 HRS 2000 HRS

20:00 HRS

PARTIDOS

@lahoraoficial
Ignacio Duque
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La “U” golpea fuerte en 
el mercado y suma 7 caras 
nuevas para afrontar el 2024

a su presentación sentirse feliz de 
llegar al Romántico Viajero.  

Con la incorporación del atacante 
argentino y del formado en O’Higgins, 
el panorama en el CDA se ve un tanto 
más calmo. Sin embargo, Gustavo 
Álvarez quiere cerrar, por lo menos, a 
dos jugadores más. En ese sentido, el 
estratega espera sumar otro central y 
un mediocampista.

Por ahora, el nombre que más 
seduce es el de César Pérez (La Calera), 
aunque no será tarea sencilla contar 
con sus servicios, puesto que tiene 
ofertas del extranjero. En tanto, para 
la zona defensiva no hay un nombre 
definido, pero la idea de Álvarez es 
contar con otro zaguero para que 
compita con Matías Zaldivia y Franco 
Calderón. 

Olvidar los fantasmas del pasado. 
Esa es la consigna en Universidad de 
Chile y el técnico Gustavo Álvarez lo 
tiene muy presente. De momento, 
los azules han realizado un movido 
mercado de fichajes, sumando 
siete caras nuevas si contamos la 
del delantero Luciano Pons y la del 
volante Matías Sepúlveda, las últimas 
contrataciones.

El atacante viene de jugar en 
Independiente de Medellín y, tras 
ser oficializado en lo laicos, declaró 
‘’sentirse muy contento por este 
gran paso que da en su carrera’’, 
prometiendo, además, aportar al 
equipo con muchos goles. 

Por su parte, Matías Sepúlveda, 
que viene de defender la camiseta de 
Audax Italiano, declaró en la previa 

Los últimos en 
arribar al CDA 
fueron el delantero 
argentino Luciano 
Pons y el volante 
mixto Matías 
Sepúlveda. ¿Con esto 
se cierra el plantel? 

MEGAMEDIA TRANSMITIRÁ LOS PARTIDOS DE 
PRETEMPORADA

  Tal como lee. Megamedia transmitirá los tres partidos 
amistosos que dan el inicio del 2024 para Universidad de Chile, duelos 
que podrán ser disfrutados a través de la plataforma Mega Go. En los 
relatos estarán Gustavo Huerta, acompañado de Fabián Morales en 
los comentarios.
El primer partido en ser transmitido será este sábado, cuando la U se 
enfrente a Unión Española en Santa Laura a las 19 horas, compromiso 
que marcará el debut de Gustavo Álvarez.

@lahoraoficial
Ignacio Duque
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Audax Italiano oficializó el fichaje 
de Carlos Villanueva, quien volverá 
a vestir la camiseta verde después 
de 15 años. El cuadro de La Florida 
le dio la bienvenida en sus redes 
sociales, recordando que pasaron 
5 años, 5 meses y 25 días para que 
el “Piña” volviera a casa. El talentoso 
jugador militó en el equipo de 
colonia entre 2004 y 2008, donde 
brilló tanto que dio el salto al 
Blackburn Rovers de Inglaterra.

El Comité Nacional de Arbitraje 
Deportivo anuló el castigo sobre 
Ximena Restrepo y Marcelo 
Gajardo, tras el escándalo en la 
posta 4x400 de Santiago 2023. 
La madre de Martina Weil fue 
acusada de malos tratos a oficiales 
de control de doping y, además, 
de sacar a la atleta Berdine 
Castillo de la carrera, pese a que 
poseía mejores cronos que otras 
compañeras.

Carlos Villanueva regresó a 
Audax luego de 15 años

Anulan sanción y Ximena 
Restrepo queda sin castigo

Ricardo Gareca da el 
paso definitivo y se 
acerca a la Roja
Una cosa llevó a la otra. Luego que 
el América de Cali no fichó a Arturo 
Vidal con el dinero que consiguieron 
quisieron llevarse a Ricardo Gareca, 
pero los colombianos toparon con 
que el “Tigre” tiene el acuerdo 
definitivo para ser el nuevo 
entrenador de La Roja.

Sin querer, Tulio Gómez, 
máximo accionista del cuadro rojo, 
acabó con las dudas que reinan en 
Pinto Durán y casi confirmó que 
el entrenador dirigirá al equipo de 
todos.

“Queremos a Gareca, pero hoy 
no es el nuevo técnico. Apareció 
una oferta de la Roja, que nosotros 
no podríamos superar”, explicó 
el colombiano al programa Café 
Deportivo, despejando las dudas 
que hay sobre el reemplazante de 
Eduardo Berizzo.

De esta manera, la Anfp al fin 
parece tener todo acordado con el 
seleccionador de Perú para que tome 
el camarín nacional lo antes posible, 
ya que en carpeta figura un amistoso 
nada menos que contra Francia, 
actual subcampeón del mundo.

El match frente al combinado 
de Kylian Mbappé se pactó para el 
19 de marzo y será el gran estreno 
del nuevo seleccionador nacional, 
que por los puntos debutará en la 
próxima Copa América,  donde el 
primer rival será Perú el 21 de junio, 
a las 20 horas.

América de Cali desistió de llevarse al “Tigre” 
a la banca escarlata, porque se toparon con 
que el DT argentino al fin llegó a acuerdo con 
la selección chilena.
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PUBLIRREPORTAJE

¿Cuáles son los derechos de los 
trabajadores con honorarios?
Estudio jurídico Defensa Honorarios se especializa 
en defender los derechos laborales de los 
trabajadores con honorarios, quienes muchas 
veces son despedidos injustificadamente.

Actualmente son más de 300.000 los 
trabajadores contratados a honorarios 
por el Estado de Chile, los que incluyen 
a ministerios, servicios públicos, 
municipalidades, corporaciones, 
hospitales y universidades estatales, 
los que han demandado sus derechos 
laborales a causa de que han sido 
víctimas de despidos injustificados y no 
renovaciones de contrato a fin de año 
sin recibir ninguna indemnización.

Es por esto que el estudio jurídico 
Defensa Honorarios, representado por 
Mauricio Ortega, desde hace más de 
10 años se han propuesto defender los 
derechos laborales de estos trabajadores 
y así poder declarar mediante los 
Tribunales Laborales de Justicia que 
han sido despedidos sin justificación, 
obteniendo sus indemnizaciones 
legales sin costo, por un honorario 
justo y que se paga a resultado, asegura 
su abogado fundador.

El equipo de Defensa Honorarios, 
está conformado por abogados 

expertos en Derecho del Trabajo 
y especialistas en Empleo Público, 
quienes se dedican a demostrar la 
existencia de las relaciones laborales y 
exigir los derechos de los trabajadores 
contratados a honorarios.

¿QUÉ DERECHOS TIENE UN 
TRABAJADOR A HONORARIOS?
Todo trabajador a honorarios del 
Estado está bajo el amparo de la 
legislación laboral (Código del Trabajo), 
como por ejemplo las vacaciones, fuero 
maternal, indemnizaciones legales, 
entre otros.

A esto se suma que la sentencia 
judicial junto con declarar la existencia 
de una relación laboral, condena el 
pago de las indemnizaciones por años 
de servicio, mes de aviso, recargos 
legales, vacaciones proporcionales y 
cotizaciones previsionales por todo el 
tiempo que duró el contrato de trabajo, 
todo con reajustes, intereses y costas.

@lahoraoficial
María José Torres
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El renacer de Julián Elfenbein: 
“Pasapalabra ha marcado 
mi vida profesional”

Luego de una pausa, el animador volvió 
con su clásico programa de concursos 
a conquistar las tardes de verano en la 
pantalla de Chilevisión.

Sin lugar a dudas, Julián Elfenbein 
Kaufmann es uno de los rostros 
anclas de Chilevisión, especialmente 
después de su retorno sin freno en el 
año 2018, manteniéndose en sus filas 
hasta la actualidad.

El 2023 fue un año mucho más 
tranquilo en el ámbito laboral para 
el animador, ya que estuvo a cargo 
de las dos temporadas de “The 
Voice”, dónde compartió escenario 
con Diana Bolocco. Sin embargo, 
este 2024 lo partió de la mando de su 
espacio regalón, “Pasapalabra”.

En conversación con La Hora el 
comunicador se refirió a su regreso. 
“Estoy muy contento, Pasapalabra 
ha sido un programa tan mío, ya van 
más de seis años que he podido armar 
el programa muy a mi estilo”, partió 
expresando.

“Siento que también ha sido muy 
emblemático para el canal, pero 
también para el público y el equipo. 
Es que Pasapalabra no solo tocó 
el ámbito familiar, sino también 
educativo, todo lo que es la 
“meritocracia”, que aquí ganan 
los buenos, los que leen, los 
que estudian. Finalmente, este 
programa es como la polola que 
todos quieren, esa que nunca se 
olvida”, agregó el periodista.
–¿Qué significa para ti este formato 
de concursos?
Me cambió mi vida profesional, sé 
que quizás es injusto por los otros 
programas que uno hizo. La verdad es 
que Pasapalabra es un espacio al que 
le tengo un cariño súper especial, me 
marcó, me ha marcado y debe ser uno 
de los más importantes que he hecho 
en mi vida. 

NEGOCIANDO Y FELIZ
Por otra parte, Elfenbein también 

fue consultado sobre las ofertas 
que ha recibido de otros canales, y 
aunque prefirió no referirse a las 
especulaciones, dejó en claro que 
tiene la camiseta puesta por CHV.

“La verdad es que estoy en proceso 
de negociación y renovación, ya que se 
termina un contrato largo. Entonces 
claro ahora viene este proceso, 
donde yo tengo ganas de seguir ahí 
y el canal también de tenerme. Así 
que esperamos salga todo bien, soy 
poco de moverme, pero muy leal a 
donde estoy bien, y así me siento en 
Chilevisión”, confirmó.
–Además, se viene Talento Chileno…
Sí, ya he grabado cosas, y ahora 
empieza el proceso de este programa. 
Eso me tiene muy contento, porque es 
un proyecto que ya me tocó hacer, fue 
mi primera licencia internacional por 
decirlo así.

¿INTERNACIONALIZAR SU 
CARRERA?
Con tanta experiencia en formatos 
internacionales, aprovechamos la 
oportunidad para preguntarle sobre 
la posibilidad de hacer carrera en 
otros países. 

“Me encantaría, de hecho alguna 
vez se dio. Pero la verdad es que 
hay que verlo, en algún momento 
tiene que darse, también hay que 
pensar que yo tengo un tema 
personal, soy separado, tengo 
custodia compartida con mis hijos, 

y mi prioridad son ellos, después mi 
trabajo”, lanzó de entrada.
–¿Es complicado compatibilizar?
He tenido que sacrificar cosas por 
esta tuición compartida, pero más 
allá de eso, es parte de. Cuando yo 
me separé cambió todo, deje de hacer 
cosas en la mañana porque los llevo 
al colegio, hay una serie de cosas 
que eran fáciles cuando éramos dos, 
pero ahora somos uno y hay que 
organizarse de otra manera.

@lahoraoficial
Mariana Miranda
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Kenita Larraín y 
Daniella Campos 
juntas: ¿Quién lo diría?

El programa de espectáculos Sígueme 
de TV+ las juntó tras una enemistad 
de años por Iván Zamorano. Ahora 
parecieran ser inseparables. Enfrentaron 
el test de La Hora sin dejar escapar 
ninguna de las preguntas sobre su vida 
dentro del mundo de la farándula.

1.- ¿Cuál ha sido tu momento más lindo 
dentro de la farándula?
Creo que uno de los momentos más 
hermosas y atesoro dentro de mi corazón, 
es cuando salí elegida el año 2003 como 
Reina del Festival de Viña del Mar.
2.- ¿Qué momento te gustaría borrar de 
tu vida?
Muchos son los que me gustaría borrar, 
pero con la conciencia que tengo ahora y la 
madurez que tengo hoy, los haría diferente, 
pues sí me equivoqué muchas veces. Pero 
siento que, si los borrara, no sería la persona 
que soy hoy.
3.- ¿Tu mejor amigo famoso?
Yo misma, jajajá, yo soy mi mejor amiga. Por 
mucho tiempo fui mi peor enemiga cuando 
tenía la autoestima demasiado baja, me 
amaba poco y no me respetaba, y como yo 
me considero muy famosa, soy mi amiga 
más famosa.
4.- ¿Algo que tengas inconcluso en tu 
vida?
Sí, me hubiera gustado tener otro hijo más, 

1.- ¿Cuál ha sido tu momento más 
lindo dentro de la farándula?
Por lejos yo creo que ha sido el concurso 
de Mis Chille y Miss Mundo, los que 
marcaron un antes y un después en mi 
vida.
2.- ¿Qué momento te gustaría borrar 

de tu vida?
La partida de cualquiera de mis seres 
queridos. Mi hija, mi padre y mi mejor 
amiga. Esos momentos me gustaría 
borrarlos.
3.- ¿Tu mejor amigo famoso?

Yo no tengo muchos amigos famosos, 
pero mi mejor amiga creo que es la 

Alejandra Valle.
4.- ¿Algo que tengas inconcluso en tu 
vida?

para que Sofía tuviera un hermanito. Siento que 
es algo que aún siento inconcluso, el tema de la 
maternidad. Pero me he ido haciendo la idea de 
que Sofía será hija única y me estoy entregando 
al plan divino.
5.- ¿Cuál es tu amor platónico?
Mi amor platónico de toda la vida desde que 
tenía cerca de 10 años siempre fue Luis 
Miguel, y gracias a Dios y a la vida se me dio 
la oportunidad muchos años después de 
poder conocerlo.
6.- ¿Libro de cabecera?
Ese es el libro de Louis Hay “Sana tu vida”. 
Es un libro muy importante para mí, pues 
están planteados los desequilibrios y la 
forma errónea de pensar y al lado aparece 
una frase sanadora que sirve para poder 
reprogramarte y de ahí poder crear una 
realidad diferente,
7.- ¿Qué es lo que haces a penas despiertas?
Lo primero que hago es mirar a mi hija que no 
esté al borde de la cama. De ahí al baño a lo 
típico, y después a la cocina a tomar agua y tomar 
vitamina B12.

Yo antes de quedar embarazada de mi 
primera hija, hice el curso de corresponsal 
de guerra, pues es uno de los requisitos 
para postular a la ONU y presentar un 
proyecto. Hice el de guerra, me inscribí en el 
de corresponsal de paz, pero ese proyecto 
quedó inconcluso de irme a trabajar afuera.
5.- ¿Cuál es tu amor platónico?
Bon Jovi por lejos
6.- ¿Libro de cabecera?
El que estoy leyendo ahora es “Los hombres 
que no amaban a las mujeres” de Steve 
Larsson, que es una trilogía de Millenium.
7.- ¿Qué es lo que haces a penas 
despiertas?
Lo primero que hago es abrazar a mi hija 
y llenarla de besos, pues duerme conmigo 
todavía.

DANIELLA 
CAMPOS

KENITA
LARRAÍN

@lahoraoficial
Pedro Mendoza
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La Hora

@lahoraoficial
Mariana MirandaMujer

¡Sin miedo! Con estas 
tendencias atrévete a un 
cambio de look este 2024

Muchas mujeres buscan empezar 
un nuevo año con una nueva 
vibra, dejando atrás todo lo vivido 
anteriormente. Razón por la que 
muchas optan por realizar un 
deseado cambio de look.

La Hora Mujeres conversó con 
Daniela Arriagada, dueña de “Dani 
Arriagada Salón de Autor” (Canada 
# 273, Providencia), experta en 
nuevas tendencias de color, para 
identificar las opciones que tenemos 
y motivarnos a atrevernos al cambio.

“Todos piensan que en este rubro 
todo es superficial, pero no se trata 
solo de imagen, en verse y sentirse 
bien. Es impresionante lo que 
un cambio puede generar en las 
personas, para mí, tener un cabello 
que no te gusta o no te representa, 
es lo mismo que usar una polera que 
no te gusta por obligación todos los 
días”, reveló la profesional.

“Cuando nos sentimos cómodas, 
con nuestra imagen en este caso el 
cabello, sacamos nuestro mejor 
potencial, ya que proyectamos 
correctamente quienes somos”, 
aseguró Daniela Arriagada.
–¿Hay opciones en el mercado?
Al menos mi equipo y yo nos hemos 
preparado, mejorando nuestras 
técnicas, buscando procesos 
menos invasivos, dejando como 
prioridad conectar con la persona 
que está en nuestras manos, para 
poder entenderla y sacar su mejor 
potencial.   

¿CUÁLES SERÁN LAS 
TENDENCIAS DE COLOR?

LOS CONSEJOS DE DANI ARRIAGADA

SI SOY MÁS CLÁSICA 
Y PREFIERO SOLO 
CORTARME EL PELO. 
¿CON QUE PODRÍA 
INNOVAR?

La clave este año estará en generar looks 
más naturales, con acabados más sutiles de 
aspecto liviano y nuestro salón de belleza se 
destaca por tener acabados elegantes. Desde 
cálidos castaños hasta un delicado rubio, 
tonos avellana y cobres naturales la clave está 
en la simplicidad y la originalidad.
Estos colores son más que una declaración 
de estilo; son fáciles de mantener en casa, 
manteniendo la elegancia, ya hace algún 
tiempo han quedado atrás los cambios 
drásticos, prácticamente se replicaba el mismo 
trabajo en todas las mujeres, sin importar sus 
características personales.

Si deseas añadir un toque de 
innovación, hay varias opciones 
que te recomiendo.
Primero debes saber qué 
tipo de rostro tienes y cuál 
es el corte más adecuado 
para potenciarlo, está en 
tendencias este año, los cortes 
texturizados, capas livianas, 
melenas con proyección, 
flequillos fáciles de peinar.

Daniela Arriagada, dueña de 
@daniarriagadasalon, adelantó en exclusiva para La Hora 
Mujeres los alternativas que tenemos para lucir nuestra 
mejor versión.

LOS TRATAMIENTOS MÁS 
USADOS POR LAS CHILENAS

Bajo mi experiencia y la de mi equipo puedo 
decir con certeza que buscan mucho los 
tratamientos “anti friz” que aporten buen 
manejo de control de volumen. En lo 
personal a mí me parecen una buena opción 
los tratamientos de BOTOX CAPILAR, ya que 
reparan el cabello, lo hidrata, reduce friz y 
mejora el brillo. 
Como cualquier tratamiento capilar 
es importante que sea aplicado por 
profesionales capacitados y productos 
autorizados. También mantener un buen 
cuidado posterior en casa, para que el efecto 
sea a largo plazo.
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“Con Eduardo Fuentes 
hacemos una buena dupla”: 
Yamila Reyna se siente creciendo 
en TVN
La argentina aseguró que está preparándose para entregar su mejor versión 
en el matinal.

La conductora del matinal “Buenos 
Días a Todos”, Yamila Reyna, se refirió 
a su experiencia reemplazando a 
María Luisa Godoy, confesando que 
con Eduardo Fuentes “hacemos una 
buena dupla”.

Según la actriz argentina, aporta 
con la cuota de humor al matinal de 
TVN, comentando que “Edu comunica 
desde su rol de periodista y yo tengo 
un lugar un poco más coloquial”, 
explicando que es el pensamiento de 
“la señora en la casa”.

Por otro lado, la cordobesa 
aseguró que “la experiencia en el 
matinal siempre es positiva y linda”, 
comentando que es un “aprendizaje 
constante”. Sin embargo, animar el 
matinal de TVN trae consigo una 
gran responsabilidad.

“Es un canal que siempre está 
cuidando mucho los temas sensibles 
para no herir ni faltar el respeto a 
nadie. Pensamos que detrás de las 
noticias hay seres humanos”, aseveró.

En cuanto a la tarea personal que 
significa trabajar en “Buenos Días a 
Todos”, confesó que lo más complejo 
es la frustración: “Lo más difícil es 
evitar involucrarse con lo que está 
pasando el día a día en el país”.

Por último, expresó sus ganas de 
animar el Festival de Viña del Mar, 
revelando que a pesar de que creció 
“soñando con los ojos abiertos”, 
le encantaría animar el certamen 
viñamarino, por lo que está tomando 
clases para mejorar sus capacidades.

“Siento que tengo muy buena 
conexión y claro que el día de mañana 
me gustaría animar el Festival de 
Viña, ¿por qué no?”, sentenció Yamila 
Reyna.

@lahoraoficial
Fernanda Gajardo
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Encimeras más seguras, que 
ahorran y de mejor rendimiento
Este 2023 la marca celebró sus 100 años de 
trayectoria, donde han estado presente de 
las diferentes etapas de los chilenos. Tomás Trotter, desde el inicio de 

su trayectoria en Trotter SA se ha 
encargado de diferentes áreas, tales 
como finanzas, logística y ventas 
en el último tiempo, pero desde 
el principio hasta el día de hoy ha 
estado involucrado en el desarrollo 
de productos. Incluso ha realizado 
varios viajes al extranjero para visitar 
a los proveedores y ha incentivado 
la inversión en el desarrollo de 
productos, teniendo como foco 
principal el ahorro energético.

Es por esto que se ha ganado un 
espacio en la memoria colectiva de 
los chilenos, esto por la calidad en sus 
productos dirigidos al hogar, los que 
han facilitado la vida de su público.

Con un foco en el ahorro energético, 
Trotter se ha propuesto profundizar 
en las encimeras de inducción, 
posicionando a la marca como una de 
las más importantes en esta categoría. 

Al promover el desarrollo de 
estas encimeras en particular logró 
posicionar la empresa como uno de los 
proveedores más importantes entre 
los retailers más grandes de Chile en 
esta categoría. Es más, la encimera 
de inducción de 4 platos se posicionó 
como la más vendida durante al 
menos 2 años en el retailer más grande 
del país, principalmente por lograr 
venderlo a un precio equivalente al de 
otros productos de inferior tecnología 
del mercado.

La encimeras de inducción funcionan 
con una tecnología que genera campos 
magnéticos que, al interactuar con el 
recipiente de cocción, producen calor 
exclusivamente dentro de este.

Además, no producen emisión 
directa de calor desde la placa de 
cocción ya que viene del mismo 
recipiente, lo que disminuye el riesgo 
de quemaduras, siendo la opción más 
segura del mercado.

@lahoraoficial
María José Torres

¡ESTAMOS CONTIGO 24/7! 
Siembre abordando la contingencia nacional e 

internacional de una manera cercana y con rapidez.

 WWW.LAHORA.CL
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Festival de Las Condes: Carlos 
Vives, Noche de Brujas y Bacilos 
encabezan la parrilla del evento

El certamen que 
será animado por 
Ivette Vergara y 
Gonzalo Fouilliox 
se transmitirá por 
TVN este viernes 
26 y sábado 27 de 
enero.

Una de las artistas nacionales 
que está marcando en el 
mercado de la música nacional 
e internacional, esa es Denise 
Rosenthal, la que en el programa 
de Julio César Rodríguez, “La 
Junta”, contó la intérprete que 
la inspiró a ser quién es ahora.
“Me gusta hacer espectáculos, 
me gusta entretener. Creo 
que eso me motiva mucho 
para dedicarme a lo que hago”, 
comenzó contando Denise.
Según explicó en el diálogo 
con JC, esa persona a seguir 
era Beyoncé, a la que gracias al 
sacrificio del bolsillo de su padre 
pudo ir a ver, lo que aseguró 
que fue “una inversión”.

Soledad Onetto ya está en la 
semana 35 de su esperado 
embarazo, por lo que está 
disfrutando con todo esta linda 
experiencia.
Fue mediante su cuenta de 
Instagram que la periodista 
quiso compartir su pancita. 
“Hoy cumplimos 35 semanas y 
aunque la alegría es evidente, 
la energía comienza a 
escasear”, comenzó diciendo la 
conductora de noticias.
“Lo que antes no costaba 
nada, hoy es una montaña...
sigo aprendiendo”, cerró el 
comunicado la ex animadora 
del Festival de Viña del Mar.

Denise Rosenthal contó 
quién es su mayor 
inspiración musical

Soledad Onetto compartió 
como vive la recta final de 
su embarazo

El Festival de Las Condes 2024, que 
será emitido por primera vez en TVN 
en horario estelar, ya cuenta con su 
parrilla confirmada, compuesta de 
artistas nacionales e internacionales 
de gran nivel, que harán disfrutar 
al público el viernes 26 y sábado 
27 de enero, a través de todas las 
plataformas de TVN en Chile y en su 
señal internacional, TV Chile.

El festival más grande de la capital 
tendrá en su parrilla un espectáculo 
de primer nivel con la participación 
protagónica de reconocidos artistas: 
Carlos Vives, Noche de Brujas, 
Bacilos y Axé Bahía se encargarán 
de hacer bailar y emocionar a los 
asistentes de esta importante fiesta, 
que se realizará en el Parque Padre 
Hurtado de manera gratuita.  Los 
dos grandes exponentes del humor 
se anunciarán muy pronto.

¿CÓMO ACCEDER A LAS ENTRADAS?
El Festival de Las Condes 2024 es 
una producción conjunta entre la 
Corporación Cultural de Las Condes, 
Bizarro Live Entertainment y TVN. 
Sus entradas se podrán retirar 
ingresando en www.lascondes.cl 
desde las 12:00 hrs de este lunes 15 
de enero. Son dos entradas por RUT 
para los vecinos de Las Condes. Todas 
son nominativas e intransferibles.

Según Eduardo Cabezas, Gerente 

de Producción de TVN, “llevar por 
nuestras distintas plataformas el 
Festival de Las Condes a todo Chile 
y al mundo, es motivo de orgullo, ya 
que nos permite poner a disposición 
de nuestras audiencias contenidos 
entretenidos y de calidad”.

“En un par de días todos 
podremos disfrutar del Festival de 
Las Condes, un espectáculo gratuito 
para toda la familia. Ya tenemos 
lista la parrilla de artistas que nos 
acompañarán durante dos noches, 
llenas de entretención para todo 
un país”, añadió la alcaldesa de Las 
Condes, Daniela Peñaloza.

“La invitación es a que se conecten 
a través de la señal de TVN, porque 
en Las Condes se vive el verano 
acercando a todos a la cultura. Y 
recordar que este lunes 22 de enero, 
desde las 12:00 hrs, se comienzan a 
entregar las entradas gratuitas para 
los vecinos como público general en 
www.lascondes.cl. Son 20 mil tickets 
por día”, concluyó la edil.

@lahoraoficial
Pedro Mendoza
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Trayectos sin estrés: 
medidas de seguridad para 
viajes sin preocupaciones

La temporada veraniega trae un 
amplio panorama de actividades 
que se refleja en un aumento de la 
actividad en las calles. En medio de 
este panorama festivo, la prioridad 
de la plataforma de movilidad DiDi es 
que todos los usuarios se desplacen de 
manera segura y sin contratiempos. 
Con el compromiso de brindar una 
experiencia sin preocupaciones, 
la app implementa herramientas 
valiosas para abordar los desafíos de 
seguridad que puedan surgir.

HERRAMIENTAS PARA UN VIAJE 
TRANQUILO
Antes de iniciar un viaje, tanto para 
el conductor como para el pasajero, es 
importante conocer la información 
de la persona con la que se compartirá 
el trayecto. Las apps como DiDi 
suelen proporcionar información 
crucial sobre el conductor como su 
nombre, fotografía, número de viajes 
realizados, calificación y detalles del 
vehículo.

¿QUEDÓ ALGO EN EL VEHÍCULO?
DiDi permite a los usuarios contactar 
directamente al conductor para 
acordar la devolución de objetos 
olvidados. Además, se puede calificar 
al conductor al llegar a su destino. 
En situaciones menos positivas, los 
usuarios pueden usar la función 
de desvinculación de conductor/
taxista para evitar futuros viajes 
con ese conductor. Todos los 
viajes realizados a través de la app 
cuentan con un seguro de accidentes 
personales y responsabilidad civil 
para terceros y usuarios.

USO DE LA IA PARA MITIGAR 
RIESGOS
Poco a poco, la inteligencia artificial 

El verano se caracteriza 
por una intensa 
actividad que incluye 
celebraciones, compras 
o escapadas. La 
seguridad se vuelve un 
factor esencial a la hora 
de desplazarse por la 
ciudad, y la tecnología 
una aliada clave para 
mitigar los riesgos 
durante estas fechas.

se ha integrado en la cotidianidad. 
En cada viaje, DiDi emplea diversos 
modelos que han contribuido a 
la disminución de incidentes de 
seguridad y así seguir fortaleciendo 
las funciones de la aplicación.

“Creemos que la seguridad es un 
īrabajo que involucra a īodos, por lo 
que nos preocupamos por fomenīar 
la prevención y el auīocuidado 
enīre la comunidad, a īravés de 
comunicaciones denīro y fuera de 
la aplicación. La experiencia de los 
conducīores con nuesīra plaīaforma es 
sumamenīe imporīanīe para nosoīros”, 
señaló Francisca Liu, Directora de 
Operaciones de DiDi Cono Sur.

Antes de comenzar un viaje, 
los conductores pueden acceder a 
información sobre el pasajero y la 
identificación de zonas de riesgo. Si 
el viaje comienza o termina en una 
zona de riesgo, la aplicación alertará 
a los conductores, permitiéndoles 
aceptar o rechazar el viaje sin 
penalizaciones.

Además de la seguridad, DiDi 
promueve la buena onda durante 
los viajes, como verificar que el 
auto esté limpio, prestar atención 
y seguir la ruta del GPS. Utilizar 
las herramientas disponibles hace 
que los viajes sean más seguros y 
agradables para todos los usuarios.

¿SABÍAS QUÉ?

DiDi colabora continuamente 
con las autoridades para 
acompañarlos en los 
procesos de investigación 
en caso de que haya un 
requerimiento oficial, 
acercando la información 
que puedan llegar a 
necesitar. En particular, hace 
unos meses la app lanzó 
el portal LERT que busca 
eficientizar la comunicación 
con las autoridades locales 
y facilitar el manejo y la 
obtención de información en 
dichos procesos.
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Chile lidera compromiso 
por la sustentabilidad 
en la ONU

Nuestro país quedó a la cabeza del 
Consejo Económico y Social de la ONU.

Nuestro país, en su incansable 
búsqueda de avanzar en materia 
de sustentabilidad, ha consolidado 
su compromiso global al liderar 
el Consejo Económico y Social 
de la ONU desde julio de 2023 
hasta julio de 2024. Esta elección 
unánime por parte de los Estados 
de América Latina y el Caribe 
refleja el papel protagónico de 
Chile en la promoción de prácticas 
sustentables.

La participación del Gobierno 
chileno en la Agenda 2030 ha 
sido fundamental. Esta agenda, 
firmada por 193 Estados Miembros 
en septiembre de 2015, plantea 17 
Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS) con 169 metas integradas 
en los ámbitos económico, social 
y ambiental. Cada uno de estos 

objetivos representa un compromiso 
claro con la sustentabilidad y el 
bienestar a nivel global.

Los ODS incluyen desde la 
erradicación de la pobreza y el 
hambre, hasta la promoción de 
la igualdad de género, la acción 
por el clima y la construcción de 
alianzas para alcanzar objetivos 
compartidos. Chile, como líder 
de la presidencia del Consejo, 
destaca por su contribución activa 
a estos objetivos, fomentando 
la implementación de políticas 
nacionales alineadas con la visión 

holística de la Agenda 2030.
Este rol de liderazgo reafirma el 

compromiso de nuestro país con la 
sustentabilidad y resalta su papel 
en la construcción de un futuro 
donde las necesidades del presente 
se satisfacen sin comprometer los 
recursos y oportunidades para las 
generaciones futuras. 

Con proyectos ambiciosos y 
una participación en tratados 
internacionales, Chile demuestra 
que la sustentabilidad no solo es 
un ideal, sino una realidad que se 
construye con acciones concretas.
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